
 

 

 

 

 

 

 

 

    校長 船橋 武夫  

 

１０月１日は本校の文化祭でした。今年は新型コロナウイルスによる制限が少なく、約２週間の準備期
間も子供たちは精力的に頑張る姿が見られました。学年中心の劇の取組、総合的な学習の時間の発表、縦
割り班での係活動、そして、全校生徒による合唱の発表等、コロナ前の活動に

戻しました。また、総練習では全校合唱を小学５、６年の皆さんにも見ていた
だくことが出来ました。中学生の力強くて美しいハーモニーを感じてくれた
ようです。 
当日は沢山の方々にご来場いただき、ありがとうございました。実行委員会

のオープニングに始まり、文化部の素晴らしい発表、総合的な学習の時間の発
表が行われました。劇の発表では、1年生の長台詞に対する対応、２年生の昨年に引き続きのテレビ番組
の構成、３年生の動き重視のアテレコの劇と学年の味を出してくれました。そして最後に実行委員会によ
るエンディング。テーマの制作物がステージ上で完成した時には、生徒の頑張りが思い出され、感動的な
フィナーレを迎えることが出来ました。 
後日、全校集会の中でも生徒の頑張りを讃えました。また、今回のことからより積極的になってほしい

ということを今後の課題として挙げさせていただきました。具体的に、日頃の挨拶については、しっかり

声に出して挨拶をしていくことで積極性を引き出すスイッチにしてほしいことを話しています。ご家庭で
もご指導のほど宜しくお願いいたします。 

 

 

１０月１日(土)、テーマ
「昇華―ONE FOR ALL,ALL 
FOR ONE」のもと、文化祭を
開催しました。当日は大勢の
ご家族の皆様と佐藤ひさ子
村長はじめご来賓の皆様に
はご来校いただきありがと
うございました。書写・美術・
文化部による作品や各学年
による「総合的な学習の時間
発表」や、劇の発表を行いま
した。また、前日のリハーサ
ルを留寿都小５，６年生に披
露した全校合唱では、アンジ
ェラ・アキ「手紙」、松下耕「ヒ
カリ」の２曲を本番当日、会
場の体育館を美しいハーモ
ニーで響かせました。 
 
 

１０月２５日（火）、第２回留寿都村学校運営協議会が公
民館で開催されました。教育委員会松下靖彦教育次長の、
比布中央学校視察を踏まえた、本村の義務教育学校移行へ
の課題と展望について説明がありました。小・中学校から
の第１回学校評価についての説明を受け、良かった点と課
題を参加した委員の皆様からあいさつ、学校運営協議会委
員の学校訪問などの課題や提言をいただきました。 
また、令和５年度の小中共通の学校の「学校のグランド

デザイン」を作成するため、「目指す子ども像」を地域と学
校で共有することを目的に、学校運営協議会の中で、今回
はじめて「熟議」
を実施し、委員
の皆様から貴重
なご意見をいた
だきました。  
協議会で得ら

れた貴重なご意
見を踏まえ、１
１月７日に行わ
れる小中合同の研究組織「留寿都村教育研究会」で、令和
５年度の小中共通の学校グランドデザイン作成に生かし
ていきます。 
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学校教育目標 

・よく考え広い視野を造る人 

・力を合わせゆたかな心情を育てる人 

・すすんでたくましい身体を鍛える人 
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１１月は８日（火）、２２日（火）いずれも14:00～18:00です。来校中、生徒による相談は
いつでもＯＫです。また保護者の皆様も、相談希望がありましたら、中学校または小学校の教

頭まで遠慮なくご相談下さい。 



１０月７日(金)、２年生
は留寿都高校を訪問し。高
校のカリキュラムや学校
生活の説明の後、実際の授
業を見学しました。留寿都
高校生の指導により、福祉
での介護実習体験やハー
バリウムの制作体験を通
して、留寿都高校の特色あ
る教育の一端を学びました。 
 

１０月１２日(水)、３年生の
総合的な学習の時間の一環と
して、佐藤ひさ子村長を講師に、
留寿都村の将来について、ビジ
ョンを語っていただきました。
この後、今までの「総合的な学
習の時間」で学んだことを活用
し、留寿都村の未来像について

考え、発表を通してふるさとへの郷土愛を深めてもらえた
らと考えています。 
   
 

１０月１８日（火）、音楽の授業と
して、筝の授業を２、３年生で実施
しました。講師にことねの会の金石
澄子先生をお迎えし、実際に筝を使
って、生徒は実際に『さくらさくら』
『荒城の月』を演奏しました。日本
伝統の邦楽を実際に体験する貴重
な学習機会となりました。 
 

 

１０月２６日（水）、家庭科の授業として、着付け教室を
２，３年対象に武道館で実施しました。当日は地域のボラ

ンティアの皆様
に浴衣の着方、帯
の結び方、たたみ
方を実際に指導
していただきま
した。 

 

１０月１８日（火）生徒総会が行われ、前期の活動反省
と後期の活動計画について、前・後期の生徒会書記局や専
門委員長からの説明と、質
疑応答が行われました。生
徒たち自らが、学校をより
よくするために組織として
どう取り組めばよいかを考
える１時間となりました。 
 

１０月１８日（火）に喜茂別中学校
で後志中文連山麓地区弁論大会が実施
され、本校からは、土屋結愛さん（３年）
と佐々木うららさん（３年）が参加しま
した。土屋さんは３位１席、佐々木さん
は努力賞でした。二人とも堂々とした
弁論で聴衆に訴えかけていました。 

１０月１９日(水)に神恵内中
学校で後志中文連英語暗唱大会
が実施され、本校からは、土屋結
愛さん（３年）、荒川理央さん（３
年）が出場しました。土屋さんは
優秀賞でした。二人とも練習の成
果を発揮していました。 
 

１０月２１日（金）、岩内地方文化センターにて、後志中
文連音楽祭が開催されました。本校からは文化部が参加し、        
ミュージックベルによるホルストの組曲惑星から「ジュピ
ター」演奏、２台のマリンバ
を５人で演奏するぐるぐる
マリンバ、合唱曲「思い出は
空に」を演奏し、日常の練習
の成果を発表するとともに、
他校の発表を聞き合うなど
交流を深めました。 

日 曜 
 

 

 バス 

1便 2便 

１ 火  ○ ○ 15:40 17:00 

２ 水 防犯安全教室(1年) 携帯安全教室(2年) 

薬物乱用防止教室(3年) 後期常任委員会 

○ ○ 15:40 17:00 

３ 木 文化の日   後志少年少女卓球大会(蘭越)     

４ 金 保護者進路説明会(3年) ○ ○ 15:40 17:00 

５ 土      

６ 日      

７ 月 ふるさと給食祭り(講話12:15～) 

村教研(4時間授業) 全校朝会 

✕ ○ 13:20  

８ 火 給食視察（村長他）    ＳＣ来校日 ○ ○ 15:40 17:00 

９ 水 避難訓練（６校時） ○ ○ 15:40 17:00 

10 木 学力テストＣ(3年) 学力テスト(1，2年) ✕ ○ 15:40 17:00 

11 金 ふるさと給食祭り（講話12:15～） ○ ○ 15:40 17:00 

12 土      

13 日      

14 月 放課後学習会   テスト3日前 ✕ ○ 15:40 17:00 

15 火  ✕ ○ 15:40  

16 水  ✕ ○ 15:40  

17 木 期末テスト① ✕ ○ 13:30  

18 金 期末テスト② ○ ○ 15:40 17:00 

19 土 ３年生学級レク(午前：体育館)     

20 日      

21 月 研究日 ✕ ○ 14:40  

22 火 ＳＣ来校日 ○ ○ 15:40 17:00 

23 水 勤労感謝の日     

24 木 職員会議 救命講習(2年) ✕ ○ 14:40  

25 金 後期常任委員会 救命講習(3年) ○ ○ 15:40 17:00 

26 土      

27 日      

28 月 3年三者面談 ○ ○ 15:40 17:00 

29 火 3年三者面談 ○ ○ 15:40 17:00 

30 水 3年三者面談 ○ ○ 15:40 17:00 

       

給 

食 

部
活
動 

11月行事予定 

＜冬型事故に注意＞ 
いよいよ本格的な冬の季節が到来します。暴風雪や大雪、凍結
路面による事故や、落氷雪にも注意してください。 


